



## COMUNICADO DE PRENSA

CONTACTO::

Mallory Boyce, especialista en comunicación  
(720) 508-6787 Oficina | (720) 219-1898 Móvil  
Correo electrónico: Mallory.Boyce@coag.gov

PARA DIFUSIÓN INMEDIATA

### **Un informe anual revela que las muertes por violencia doméstica en Colorado alcanzan una cifra récord en el año 2022**

23 de octubre de 2023 (Ciudad de Denver) – El número de muertes por violencia doméstica marcó un máximo histórico en 2022, según un informe detallado del Consejo de Evaluación de Muertes por Violencia Doméstica de Colorado (CDVFRB, por sus siglas en inglés) que la Fiscalía General de Colorado publicó hoy.

En 2022, los casos de violencia doméstica cobraron al menos 94 vidas en Colorado. Entre estos, 39 personas fueron asesinadas por sus parejas íntimas actuales o anteriores y 22 fueron víctimas colaterales, incluidos seis niños y dos oficiales de policía. De hecho, los únicos oficiales de policía que perdieron sus vidas mientras servían a las personas de Colorado en 2022 fueron asesinados mientras respondían a incidentes de violencia doméstica, lo cual resalta la importancia de preparar a los oficiales para esta responsabilidad crítica y peligrosa.

El número total de muertes fue casi 1.5 veces más alto que el número promedio de muertes sobre los siete años que CDVFRB ha recabado datos. Además, el volumen de muertes colaterales fue sumamente alto en comparación con años anteriores, lo cual hace hincapié que la amenaza letal de la violencia doméstica a menudo no solo afecta a las víctimas de violencia doméstica, sino que a toda la comunidad.

El informe examina 62 casos en los que se produjo una muerte por violencia doméstica en 2022 y 16 casos considerados por los equipos locales de análisis de muertes por violencia doméstica en 2021 y 2022. Según el análisis, el 97 % de las víctimas de violencia doméstica fueron de género femenino y el 95 % de género masculino en 2022, lo cual subraya que el carácter de estos crímenes es dependiente del género.

Las armas de fuego fueron la principal causa de muerte en los casos mortales de violencia doméstica, lo cual concuerda con los informes anteriores del CDVFRB. Las lesiones por arma de fuego causaron el 86 % de las muertes por violencia doméstica. Todas las muertes de agresores de violencia doméstica tuvieron que ver con armas de fuego, mientras que el 73 % de las muertes de víctimas de violencia doméstica y el 86 % de las muertes colaterales se debieron a heridas de bala.

El fiscal general Phil Weiser, que preside el CDVFRB, expresó su profunda preocupación al declarar: “El informe de 2023 es un serio recordatorio del trabajo crítico que todos debemos emprender para combatir la violencia doméstica en nuestro estado. Las cifras son alarmantes y deberían desencadenar la acción. Este informe nos recuerda con claridad que la violencia doméstica continúa siendo una grave

amenaza, principalmente para las mujeres, y todos los habitantes de Colorado deben trabajar para lograr una mayor igualdad de género y esfuerzos más sólidos para prevenir la violencia doméstica”.

El CDVFRB está enfocando ampliamente su trabajo en la prevención de violencia doméstica en 2024, además de las siguientes recomendaciones incluidas en el informe:

- **Ampliar el uso de herramientas de evaluación de riesgos en organizaciones que trabajan directamente con sobrevivientes de violencia doméstica.** El informe subraya la importancia de los tribunales, agencias de apoyo, seguridad pública y otros que utilicen estas herramientas. Estas herramientas ayudan a crear una comprensión en común de los riesgos de seguridad, lo cual permite que la comunidad responda a las necesidades de los adultos y niños afectados por la violencia doméstica de manera consistente y efectiva. El consejo recomienda realizar una encuesta exhaustiva para evaluar la situación actual de la evaluación de riesgos en Colorado. La meta es establecer un conjunto de prácticas y principios óptimos para el uso consistente, lo que en última instancia conducirá a la creación de medidas en todo el estado para mejorar la seguridad de los sobrevivientes.
- **Proporcionar apoyo a la investigación de cesión de armas de fuego para un programa piloto limitado en Colorado a través de la Oficina de Investigaciones de Colorado (CBI, por sus siglas en inglés).** Dada la omnipresencia de las armas de fuego en los casos mortales de violencia doméstica, el consejo continúa recomendando una mayor inversión en la aplicación de los procedimientos actuales de cesión de armas en Colorado. Específicamente, la creación de un programa piloto a través de CBI que fomente la colaboración entre los fiscales, la policía y los abogados de defensa ayuda a garantizar el cumplimiento de los estatutos de cesión de armas de Colorado.
- **Aumentar la colaboración y las alianzas con el Programa de Prevención de la Mortalidad Materna, Consejo de Revisión de Muertes Infantiles y la Oficina de Prevención del Suicidio.** Aunque estas entidades se centran en retos diferentes, la intersección entre su trabajo y el del CDVFRB puede aumentar la capacidad del consejo para identificar y analizar de forma más exhaustiva las víctimas mortales de violencia doméstica.

Las conclusiones adicionales del informe incluyen las siguientes:

- Casi una cuarta parte de las muertes colaterales en 2022 fueron menores de edad y las comunidades perdieron seis niños menores de 16 años.
- En los casos mortales de violencia doméstica en los que el agresor murió, el 70 % de los agresores murió por suicidio, pero los agresores también fueron asesinados por la policía, las víctimas y los transeúntes.
- Pocos actores sociales e institucionales estaban informados sobre la violencia doméstica subyacente en los casos analizados por los equipos locales de análisis de muertes por violencia doméstica. Además, una cuarta parte de las víctimas mortales de violencia doméstica (no incluyendo víctimas colaterales) tenían arrestos previos por violencia doméstica. El índice relativamente elevado de detenciones de estas víctimas, junto con la ausencia de condenas resultantes, sugiere que la criminalización de las víctimas de violencia doméstica puede estar produciéndose.

La Asamblea General de Colorado creó el consejo en 2017 para examinar los datos sobre las muertes por violencia doméstica, identificar las maneras de prevenir estas tragedias y recomendar políticas a la

legislatura. Recomendaciones anteriores han resultado en medidas específicas, las cuales se subrayan en este informe.

Este informe y una lista de recursos sobre la violencia doméstica (en inglés), está disponible en el [sitio web de la Fiscalía General de Colorado](#), incluida una nueva manera para [reportar la violencia doméstica](#), así como un [Manual de Protocolo del CDVFRB](#) para iniciar un equipo local de análisis de muertes por violencia doméstica.

###